

entre los cuales figuran detalles importantes y muy sustanciosos.

A nosotros se nos ha dicho con satisfacción y con saña, que *mentimos*; y en cambio, nosotros nos limitamos á manifestar á nuestros adversarios que *anda equivocado*, por la sencilla razón de que ha querido meter la pata en un asunto que desconoce, escepcion hecha por dos cartas en las que, en vano, se pretende englobar el juego.

* *

Por el órgano del Directorio en la prensa, se nos vapulea de lo lindo, por supuesto de la manera *honrada* y *decente* como saben hacerlo algunos hombres sin tacha, que se sulfuran si llegan á entender que sus invectivas merecen tan solo el desprecio.

En globo, se contentan con llamarnos *partidarios de hechos vandálicos, embusteros, tipos, vividores* y otras lindezas; y en particular, es el uno *ignorante* y *destemplado*; el otro *mal esposo*; aquel, *mal hijo*; el de más allá *mal hermano*; y se comprende ha de resultar así, cuando entre todos nosotros los hay muy pocos buenos, algunos regulares, y la mayoría restante *exclava de los móviles más rastreros y de las más bajas pasiones*.

No queremos vindicar á nadie, ni mucho menos entrar en el terreno del insulto denigrante á que se nos conduce. Con todo hemos procurado indagar quienes sean las autoridades, que en nombre de la *verdad* y la *justicia*, de la *virtud*, de la *moralidad* y de la *religion*, se entremeten en el hogar doméstico y se constituyen en jueces de la conciencia ajena.

Se nos asegura que tales escritos son debidos á la pluma de los Sres. D. Esteban Garrell, y D. Ramon Vendrell, por más que este último haya salido de la redacción del periódico que los inserta.

Nadie mejor que ellos sabrá, si tienen autoridad para obrar como obran y para denigrar como denigran.

Otro tanto decimos de sus inspiradores.

* *

Tienen vuestros lectores conocimiento de aquel escrito, en que á continuación de algunos insultos se consignan las conocidas frases de *que todos nos conocemos*, y que los enemigos del Directorio echan mano de *bestias* etc. etc. ¿Gran verdad es la de que todos no conocemos, y por ello ahorramos todo comentario.

¿Se conocen todos, sin embargo, á sí mismos?

* *

Yo hablaré del padre de sutano, y de la madre de menguano, y de la esposa de Juan y de la hermana de Diego, y luego consignaré que no entro en la vida privada porque soy persona de buena educación y bien nacida.

* *

Y quien tal oiga, mayormente se entienda que tantas miserias obedecen á fines electorales, no me creerá, y estará en su derecho.

Conqué aplíquese el cuento y recuérdese que *la cabra siempre tira al monte*.

* *

Se nos participó que se había dado rienda suelta á una conocida persona de quien según noticias anteriores se había conseguido no tomara parte públicamente en la lucha producida por las cuestiones que se agitan en la localidad.

No lo creíamos; pero ante la elocuencia de los hechos... ¿quién resiste?

* *

Hace tiempo que se viene usando y *abusando* de la palabra libertad y de la frase, *reconocidamente liberal*.

Algunos amigos nuestros, preguntan cual sea el alcance de la frase, y desean saber quien es el encargado de expedir patentes de liberalismo.

Nosotros, aunque legos en el asunto, creemos no andar equivocados al presumir, que el encargado de expedir patentes de liberal es el mismo que las libra con la mayor frescura de carlista, de reaccionario, de conservador á *la pamea*, de quidam, de tipo, de mal padre, de mal hijo, de vividor, etc. etc. á todos los que no son de su cuerda. No puede ser otro, que un sujeto respetable y de intachable conducta, que nos placiera mucho conocer personalmente, para saber si tiene la conciencia libre de la infinidad de culpa y pecados, que por desgracia manchan la de casi todos los miseros mortales. Ya se vé: la virtud de la modestia le impedirá presentarse en público para que se le beatifique en vida.

¿Pero y si resultara luego un patriotero de oficio, un difamador de cafetin, y un personaje de los que siempre se arriman al sol que más caliente?

* *

Para poder trabajar con más desahogo y constancia en los asuntos electorales, se ha establecido por nuestros amigos un *Centro* en la plaza del Ganado, á semejanza del que en 1884 establecieron en la plaza de la Corona los señores Clusella, Parera, Valls, Vendrell, Viladecans y otros como edictos al Sr. Tort y Martorell y contra el Sr. Ferratjes, sostenido tan solo, en aquellos dias de prueba por sus antiguos y constantes amigos Srs. Montañá, Torént, Marsá, Casagemas, Vila, Trullás, Camps, Bigas y otros varios.

Nuestra bandera

DÉCIMA

Vése allá un templo gigante;
Su bandera santa ondea;
Multitud con voz atea,
La rodea amenazante;
Busca asaz que alguien se espante?
¡No! jamás á vuestro auspicio,
Caerá un buen patricio,
Mientras haya en la bandera,
Del mundo el arma primera,
El Eecudo Pontificio.

B.

Sección Religiosa

Santo del día: La Divina Pastora.

LA PREVISION

Compañía de seguros sobre la vida, á prima fija domiciliada en Barcelona

PLAZA DEL DUQUE DE MEDINACELI, NÚM. 8

Capital social, 5.000.000 de pesetas.

Esta Sociedad se dedica á constituir capitales para formación de dotes, redención de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

Para más informes y suscribir seguros dirigirse á su representante en esta villa

Xiol, Ricoma, 4.

MIGUEL SOTO ROQUETA

PINTOR

Aurora, 55, Tienda. — GARNOLLERS.

LEON TAXIL

LA

Francmasonería

DESCUBIERTA

Y EXPLICADA

Traducida al español con autorización del autor, por el Sr. D. Joaquin Cots y de Cots, Catedrático de Teología, con un prólogo por el Dr. D. Jaime Cararach é Iborra, Catedrático de Filosofía, ambos del Seminario Conciliar de Barcelona.

EDICION DE PROPAGANDA

AL PRECIO DE 2 PESETAS EN RÚSTICA Y 2'50 ENCUADERNADO

Se halla de venta en la Imprenta de este periódico, Plaza de la constitucion, número 23.

Granollers.—Imp. y Lib. de la I. C., Plaza de la Constitucion, 23.